

Procès verbal du conseil municipal du 11 mai 2023

L'an deux mille vingt-trois,

Le onze mai, à vingt heures trente, le conseil municipal légalement convoqué, s'est réuni en séance publique sous la présidence de Mr Roland GUEVILLE, Maire.

Etaient présents : Jacques BINARD, Sonia BOSSART, Martine CHÉRON, Romain CORNU, Éric DESCHAMPS, Roland GUEVILLE, Evelyne LANGLOIS, Damien LE BEL, Caroline LEFEBVRE-EVENOT, Stéphane LEROY, Rodolphe PERRIER, Isabelle PRIEUX, Natacha SAVARIE.

Excusés :

Franck BIVILLE, procuration donnée à Romain CORNU,
Jasmine DOUILLET, procuration donnée à Damien LE BEL,
Annette FAUCON, procuration donnée à Jacques BINARD,
Tanguy CALBRIX.

Secrétaire de séance : Romain CORNU.

Le procès-verbal du conseil municipal du 11 avril est adopté à l'unanimité.

Service départemental d'incendie et de secours

Désignation d'un correspondant incendie et secours.

Stéphane LEROY est proposé, il a assisté à une réunion de présentation et nous en fait un court résumé. Sa candidature est adoptée à l'unanimité.

Syndicat départemental d'énergie (SDE 76)

Validation projet rue des roses.

Le projet comporte l'effacement des réseaux ainsi que l'éclairage public, montant prévisionnel à 86 418€ T.T.C, la commune participera à hauteur de 36 197,50€ T.T.C. Roland GUEVILLE précise que les subventions du SDE76 sont amenées à diminuer, qu'il faut en profiter quand elles sont encore conséquentes. Jacques BINARD précise que le montant a déjà fortement augmenté par rapport à ce qui était initialement prévu et proposera une Décision Modificative au budget lors de la prochaine séance. En réponse à Caroline, Roland précise qu'il ne restera plus que le hameau des Aleurs et l'aménagement de la voirie en agglomération concernés par de tels travaux, ils seront à faire conjointement avec la ville de Malaunay et la Direction des Routes du Département. Adopté à l'unanimité.

Adhésion de la commune de Bolbec.

Le projet d'adhésion de la commune de Bolbec au SDE76 est présenté au Conseil. Adopté à l'unanimité.

Enfance et jeunesse

Recrutement du personnel nécessaire au bon fonctionnement de l'accueil collectif des mineurs pour l'année 2023.

Jacques BINARD explique qu'à la demande du receveur du centre de gestion comptable, nous devons délibérer chaque année sur le nombre d'animateurs, directeurs que nous sommes susceptibles d'embaucher chaque année pour des vacances. Pour l'année 2023, Jacques BINARD propose avec Jérémie PLESANT 13 personnels maximum décomposés comme suit : 3 directeurs, 6 animateurs diplômés BAFA, 2 animateurs stagiaires, 2 aides-animateurs.

Jérémie PLESANT devra donc pour l'année en cours respecter ce nombre de contractuels pour l'ALSH pendant les vacances scolaires et les mercredis. Adopté à l'unanimité.

Budget

Présentation de la synthèse des informations financières de la commune.

Jacques BINARD distribue une synthèse du budget primitif : prévisions budgétaires 2023, rappel de la dette et taux votés en 2023, ainsi qu'un récapitulatif des subventions et participations versées.

Il nous distribue également une synthèse du compte administratif. Rodolphe PERRIER fait remarquer que les dotations et participations de l'État sont en forte baisse. Il a été signalé à Jacques BINARD par le percepteur que nous étions au-dessus de la moyenne nationale en ce qui concerne les charges de personnel. Jacques BINARD précise que la commune se désendette, le capital restant dû diminue, donc le montant des intérêts également, deux prêts se termineront en 2024 puis 2025. Roland GUEVILLE se félicite de la bonne santé financière de la commune malgré les investissements.

Ces présentations synthétiques ont vocation à être insérées sur le site internet de la commune.

Administration

Délégation de pouvoir du Conseil Municipal au Maire : ajout d'une nouvelle attribution.

Roland GUEVILLE souhaiterait pouvoir consulter un commissaire de justice pour régler les conflits avec des administrés. Damien LE BEL demande des précisions sur l'utilité d'un commissaire de justice. Roland GUEVILLE précise qu'il sera missionné pour venir constater les litiges (en termes d'urbanisme ou d'élagage d'arbre par exemple) et espère qu'il aura plus d'impact que des courriers de la mairie ou des mises en demeure. Adopté à l'unanimité.

Désignation des référents déontologues des Elus.

Roland GUEVILLE rappelle que tout élu local peut consulter un conseiller en déontologie, le Conseil doit désigner 3 référents déontologues. Jacques BINARD apporte des précisions, chaque élu peut saisir un de ces référents sans avoir à en rendre compte au Conseil, cet entretien restera anonyme. L'exemple type qui pourrait entraîner la saisine des référents serait un conflit d'intérêt impliquant un élu. Adopté à l'unanimité.

Subventions au département 2023

Réhabilitation des vestiaires du stade.

Demande de subvention au département, aide à l'équipement sportif. Roland GUEVILLE précise que concernant ces travaux il a été commandé un audit pour faire un bilan énergétique dans l'optique de solliciter le fond vert par la suite. Rodolphe PERRIER demande quel montant de subvention peut être espéré, Roland GUEVILLE précise que ce serait au maximum 30 %. Adopté à l'unanimité.

Construction d'une salle associative.

Demande de subvention au département, aide aux locaux d'animation polyvalents. Adopté à l'unanimité.

Informations

La commission travaux du 30 mai 2023 à 18h30 sera ouverte à l'ensemble du Conseil ainsi qu'aux élus du Conseil Municipal Enfants, il s'agira d'une présentation du projet par les architectes pour les vestiaires et la salle associative, ainsi que pour l'aménagement autour du stade.

Roland GUEVILLE explique au Conseil que nous avons l'habitude de fleurir différents endroits de la commune l'été : devant l'école, le cimetière et la mairie. Le bureau propose de ne fleurir que devant la mairie cet été, afin d'économiser l'eau en période de restriction ainsi que le temps de nos agents très occupés à cette période.

Suite à la démission d'Isabelle AVENEL, un secteur de distribution est à redistribuer. Plusieurs conseillers se sont proposés pour se partager le secteur.

Questions diverses

Éric DESCHAMPS demande des informations sur un arrêté municipal concernant la taille des haies. Jacques BINARD explique que ce n'est pas un arrêté mais une préconisation de l'office français pour la biodiversité pour ne pas déranger les oiseaux pendant la période de nidification.

Éric DESCHAMPS, suite à la lecture du dernier compte-rendu du SIAEPA, demande des informations sur les doutes de M. Herbert concernant les eaux usées qui descendent à la station d'épuration de Montville. Jacques BINARD explique que l'intervention de M. HERBET concernait l'arrivée potentielle d'une pollution nouvelle dans les captages, ce qui ne semble pas être le cas aux dernières informations. Jacques BINARD en profite pour souligner que la station d'épuration, propriété de la ville de Montville, est bénéficiaire ; la ville de Montville, par délibération, a décidé d'augmenter de manière unilatérale et importante le prix du m3 assaini à tous les habitants bénéficiant de la compétence assainissement du SIAEPA.

Damien LE BEL propose, suite à un échange avec Jasmine DOUILLET, de réunir la commission communication et vie locale en l'absence de cette dernière. Il demande l'avis du Conseil. Il n'y a pas d'opposition des élus. La commission devrait donc se réunir en juin.

Damien LE BEL propose une révision des contrats communication de la mairie : téléphonie, internet, mail..., afin d'homogénéiser et moderniser nos outils. Stéphane LEROY précise qu'il y a une intervention d'Orange prévue le 12 mai 2023 sur la mairie pour changer les postes téléphoniques. Le contrat n'a pas été modifié. La mairie n'a pas encore été démarchée pour la fibre. Jacques BINARD se propose d'aider sur ce projet. Les secrétaires de mairie seront également consultées et associées au projet.

Éric DESCHAMPS demande des informations sur le remplacement de Catherine BASLEY, notre cuisinière qui part en retraite. Roland GUEVILLE précise que le Centre de Gestion 76 a été missionné pour recevoir les candidatures et les candidats ; le CDG76 reviendra vers lui pour présenter de futurs candidats. L'idée étant, qu'à partir du mois de juin, Catherine soit en doublon ainsi que sur le mois de juillet pour accompagner son successeur. Roland GUEVILLE précise que Joël CLATOT, agent des services techniques, devrait pouvoir prendre sa retraite en octobre.

Fin de la séance à 22h27.